

第4回運営委員会報告書

開催日時：令和3年3月6日（土）13時半～14時半

開催場所：田無四中 体育館

出席者：P側 25名（執行部9名、学級代表13名、専門委員会3名）

T側5名（校長、副校長、教務主任、生活指導主任、進路指導主任）

1. PTA 会長挨拶

本日で最後の運営員会になります。コロナ禍であったという間に早3月となりました。

皆さんが委員また委員長などを引き受け、1年間取り組んでくださいましたこと、感謝しております。ありがとうございました。

学校行事が少なくなるなか、何ができるかと工夫しながらやっていただいたのではないのでしょうか。選挙管理委員さんは時間の足りないなか動いてくださり、リサイクル委員さんもできる範囲で制服の陰干しをやってくださいました。また卒対の方が準備してくださり、コサージュ、ホルダーなどがPTA室に届いております。また学年活動が難しいなか、学校行事のレクリエーションにあわせてパンをお配りいただいた学年もあります。子どもたちにもきっと喜ばれたことと思います。

コロナ禍が続くなかで来年はどうなるか、色々あるかと思いますが、より良い方向に進んでほしいと願っております。

2. 学校長挨拶

緊急事態宣言で始まり、緊急事態宣言で終わる1年となりました。コロナ禍で学校がない時期もありました。生徒たちも保護者の方も不安な時期を過ごされたと思います。不幸中の幸いを見出すとすれば、学校という場所の大切さを再確認できたことだと言えるかもしれません。

コロナ禍がしばらく続くと言われておりますが、人と人との交流、生徒と生徒がつながっていけるような活動は、今後も大切にしていきたいと思います。その意味で、今回の展示発表会は子供たちだけでなく、親御さんにも見ていただきたかったと残念に思っております。

私も生徒の作品を見て回りましたが、特に3年生の作品、見て涙が出そうになりました。友達や教員への感謝の言葉が胸に刺さり、心に強く響きました。素晴らしい作品でした。コロナ禍で特別な1年間でしたけれども、色々ご協力いただき、本当にありがとうございました。

3. 学校より

●副校長より

来年度の生徒数について申し上げます。新入生は211名です。2年生が185名、3年生185名、合計581名の予定です。1年生は6学級となります。教室数が増

え、教員数も何名か増えます。

また、タブレットが生徒一人に一台配布されることが決まり、3月中に届く予定です。いつから配布できるかはまだ決まっておられません。タブレットが生徒の学習に授業にプラスに働けばと思っております。また、オンライン学習についてのアンケートを3月4日まで締め切らせていただきました。多くご回答いただきましたので、反映できればと考えております。

皆さんのなかで、四中の公式サイトをご覧いただいている方も多いと思いますが、実は最近更新したところがあります。PTAからのお知らせという項目をトップ画面に追加して、運営委員会の議事録等をまとめて掲載することにいたしました。従来よりも見やすくなっていると思いますので、ぜひご覧ください。今後も地域の方や保護者の方にもしっかりと情報を発信できればと思っております。

●教務主任より

保護者会はいつもより30分短縮して行うことになりました。また、卒業式・入学式については、感染症予防のため片付けなどには協力してもらいますが、在校生の参加は見送ることが決定しました。保護者は2名まで可能です。

来年度以降は運動会、合唱コンクール、展示発表会などの行事が行われる可能性があるため、PTAの方とも活動していくことが今年度よりは増えていくかと思っております。

したがって、委員を引き受けてくださる方を新年度には例年通り募ることになると思
います。ただ入学式の後に体育館に残ってその場で決めるのはコロナ対策から見て適
切でない面もあるため、別の方法を検討中です（※）

4月には学習部活動説明会が予定されています。来年度から学習指導要領が変わりま
して、ABの観点がすべて3つずつに変わります。国語が5観点で、それ以外は4観点
だったのですが、それがすべての教科において3観点になります。

説明会は4月の4週目くらいを予定しています。3年生は受験にも関わってくるの
で、早めにお知らせしたいと思っています。

（※）新年度の委員決めに関しては、新入生、新2年生、新3年ともに各保護者会で
決めていただく方向で予定しております。（副校長より）

●生活指導主任より

3年生の卒業が近づいております。下級生が中心になって、3年生を送り出そうと
生徒会が中心になって色々と考えております。例年のような形での送る会は難しいで
すが、後輩が先輩を送る姿勢は育んでいきたいと考えています。

現在、緊急事態宣言下で部活動を行うことが難しい状況です。生徒たちのストレス

も高まると思うのですが、部活動できない分、ご家庭での時間が増えますので見守っていただきたいと思います。

先日他校の生徒が来校するトラブルがありました。毎年繰り返して伝えていますが、SNS がきっかけとなるトラブルがほとんどです。気をつけていただけたらと思います。

●進路指導主任より

受験生をお持ちのご家庭は、この1年間、大変なご苦勞があったことだと思います。3年生は推薦では3割弱、一般では7割強合格できたと聞いています。厳しい中、3年生はすごくがんばったと思います。教員団とご家庭との協力が大事になってくると思います。

新3年生は来週からもう面接の練習が始まります。すでにエントリーシートの書き方の指導も始まっています。早めに進めておいて困ることはありませんので、がんばっていただけたらと思います。

先週もわざわざ家庭科室に挨拶にしてくれた子もいて担任でもないのに涙が出そうになりました。卒業おめでとうございます。3年生のお母さん方ありがとうございました。おつかれさまでした。1、2年生の保護者の方々、引き続きよろしくお願いいたします。

4. 活動報告

別紙を参照ください。

5. 連絡事項

【1】執行部より

(ア)会計より

予算委員会が対面で開催できないかわりに、メールにてやり取りさせていただきました。活動費の清算は会終了後にこの場で行います。

(イ)庶務より

活動報告書の提出がまだの方は本日中にご提出ください。まだ活動が終わっていない方はお声かけください。できれば書面でなく、電子でいただけたらと思います。

2年生はまだ活動が終わっていないので、終了次第、学年代表の方に1枚の用紙に取りまとめていただければと思います。

(ウ)来年度について（各委員決め進行依頼）

保護者会での委員決めは、例年旧学級代表に進めていただけていますが、コロナ禍にあったため、今年度は執行部が行いました。コロナ禍が続いているため、新年度も

引き続き新執行部が中心となって進めていただきますが、プリントを配布するほか、色々とお手伝いいただきたいことがあります。現学年代表の方にもお声をかけますので、ご協力いただければと存じます。

(工)豚汁の活動について

●副会長より

今年度はコロナ禍にあり、自粛していた豚汁づくりですが、学校側から一時的な中止ではなく今後取りやめる方向だということをお聞きしています。学校側としてどのようにお考えでしょうか。

⇒毎年多くの方に支えられ、また多くの方に喜んでいただいていたあたたかい活動でした。ご協力いただいた PTA の皆さまには非常に感謝しております。

感染症予防の上ではもちろんのこと、学校側としては、養護教諭や栄養士からもアレルギー等が懸念材料として挙がっており、中止の方向で、と考えておりました。最終的には中止の方向で考えていきたいということをご理解いただければと思っております。(学校)

一学校側の回答をふまえて、次年度に申し送りしていただけたらと思います。(PTA)

【2】 委員会より1年の振り返りについて

●選挙管理委員より

コロナ禍で後手後手のスケジュールになりました。連絡網がないため、くじ引きで選出された方と連絡を取るのが難しいのではと懸念しておりましたが、先生方にもご協力いただいてほとんど全員互選会に出席してもらい、実際には問題なく進めることができました。

今年は互選会がすべてなくなり、くじ引きになりました。新年度はまた新しい委員の方で決めていかれると思うのですが、例年集まっても結局くじ引きで決まるということが多々あります。しばらくコロナ禍が続くようであれば、集まるリスクや手間をはぶくという意味で、互選会なしに最初からくじ引きという選択もありかもしれません。

⇒例年1年から3年までの保護者から委員を募っていましたが、今年はコロナ禍で人数を減らすため、1, 2年の保護者のみとしました。委員を減らしたことで、問題はありましたか。(PTA)

一互選会への選出をくじにしたことと、LINEのやり取りで進めたことで特に足りない

という印象はありませんでした。(選挙管理委員長)

⇒来年度の参考にさせていただきます。(PTA)

●リサイクル委員より

本来月1回の活動が実質4回となりました。困ったことは、行事と紐づけて行っていた活動のため、行事のないなかでリサイクル活動をやっているという周知が難しかったです。今後「いらなくなった制服を集めますよ」といったことや、リサイクル日の日程などをPTAサイトに掲載していただくことをご検討いただければ幸いです。

⇒ボタンが無くなってしまった、活動はいつか、などの問い合わせが学校に行き、執行部を通じてリサイクル委員へという時間のかかる連絡方法は改善すべきことだと思います。公式サイトにリサイクル情報を周知するなど活用方法を今後検討していただければと思います。(PTA)

一サイト上の掲載は可能なので、今後進めていきましょう。(学校)

●卒業対策委員

会合的なものができなくなったということで送る会ができない、また集まってコサ

ージュを作ることもできないということで、注文することになりました。卒業式自体ができるのかということも LINE で話合う感じでしたので、例年とは違った活動になったと思います。保護者が手伝いたいという思いと手伝いすぎてもよくないかな、ということで保護者の方も迷われていると思いますので、次年度よく話し合っ引き継ぎをしていきたいと思っています。

●1年生学年代表

豚汁の活動がなくなり、何をしようかとオンラインの活動をとも考えたのですが、色々難しいとなり、頭を悩ませました。最終的に学校の校外活動にあわせて小金井公園でパンと飲み物を配るということで活動費を役立てることに決定しました。

●2年生学年代表

学校側と色々話合っても、行事自体も定まらず、何に合わせて活動ができるのか、悩んだ1年でした。会って話しあったらすぐ済みそうな話もコロナ禍で LINE でがんばって話し合い、ここまできました。残る3週間でできる活動を決めていきたいと思っています。

●3年生学年代表

ありがとうございました。学級代表を何度もさせていただいたのですが、最後の年がコロナ禍でさみしい1年となってしまいました。よく先生方が「先輩の姿を見て後輩が学ぶ」ということをおっしゃっていますが、私たち親の姿はどうだっただろうと顧みています。学年活動は色々してあげたかったですが、パンの活動が精一杯でした。先生方にも大変お世話になった1年でした。本当にありがとうございました。

●その他のご意見

新執行部の互選会出席者決めの際、くじで委員を決めると言うご意見もありましたが、実際集まって、顔を合わせるなかでやってみようか、といて引き受けるということもあるかと思います。顔を合わせてこそそのメリットもあると思いますので、その点はお伝えしておきたいと思います。

【3】会長より

皆さん、活動が制限されているなかで工夫されて、「なにができるか」「どうすればできるか」ということを考えて色々やってくださったと思います。

PTA 活動、私も大好きな活動なのですが、時代の流れのなかで、活動を見直す必要が出てきているのも事実です。無くした方がよい活動、残していった方がよい活動をよく話し合って精査して、また続けていけたらと思います。

本当に1年間ありがとうございました。

以上